



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 22 de Enero de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+René Herrera implicado.

+Informe de la OEA señala a René Herrera; al ex jefe de la Policía, Franco Montealegre, y al actual jefe policial Edwin Cordero.

+Otro supuesto responsable es el mayor Álvaro Rivas, ayudante de Calderón.

+Leche sube un córdoba.

+El precio en Managua pasó de siete a ocho córdobas, y en los departamentos de siete a 8.05 córdobas.

+Bolaños anuncia veto parcial y reforma fiscal.

+La reforma tributaria generalizaría impuestos.

El Nuevo Diario

+Caso armas trae cola.

+ Otra gran venta fue frustrada.

+Inteligencia de Colombia y Panamá estuvo con DID aquí.

+Se trataba de vender cinco mil Akas por un millón de dólares sin informar a autoridades civiles y con órdenes falsas.

+Misteriosas reuniones y alertas impidieron la operación.

+Embajadora de Panamá se da por satisfecha y lamenta lo de Nicaragua.

+Veto parcial al Presupuesto.

+Mantiene aumento a judiciales, policías y maestros.

+Se restablece asignaciones a INIFOM y FISE quitándose las remisiones directas a las alcaldías.

+ A los sectores de Salud y el Ejército la promesa de una reforma tributaria que Bolaños enviará la próxima semana a la Asamblea.

+¿Se conocerá el fondo de quiebras bancarias?.

+El levantamiento del sigilo bancario ordenado por la Jueza Cuarto Civil de Distrito de Managua Ruth Chamorro a la Superintendencia de Bancos (SIB) y otras instituciones financieras, permitirá a la Contraloría General de la República (CGR) conocer el trasfondo de las quiebras bancarias que se han dado en el país en los últimos años y señalar a los responsables de las mismas.

+La leche más cara.

+ Sube 14 %.

+Enjuiciarán a los «peones» de Jerez.

+Asociación para delinquir, usurpación de identidad, falsificación de documentos públicos, y delitos contra la administración de justicia.

+Dejan abierto el proceso para la jueza Ruth Chamorro.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Hermanos y amigos para siempre.

“Al lado de la historia secular de enemistad y conflictos franco-germanos los problemas de Centroamérica y particularmente de Nicaragua con Honduras y Costa Rica, parecieran juegos infantiles. Pero si Alemania y Francia, a pesar de la profundidad y arraigo de su enemistad pudieron entenderse y constituirse en los grandes impulsores de la Unión Europea, ¿por qué no podrían lograr algo parecido los pueblos centroamericanos?. El Tratado del Elíseo para la amistad franco-alemana es un paradigma mundial que Centroamérica debe imitar”

Caricatura



Opinión

La Prensa

Encrucijada del Presupuesto.(Jorge A. Samper Blanco)

“Como una mala costumbre en nuestro medio nuevamente la aprobación del Presupuesto General de la República se ha transformado en una crisis sin aparente solución, y como también es otra mala costumbre, quien va a pagar los platos rotos será el pueblo de Nicaragua. Sin embargo, no es cierto que esta crisis artificial sea insoluble, al contrario resolverla es muy sencillo y además no se requiere ni afectar el aumento de salario de los maestros, trabajadores de salud, soldados y policías, ni tampoco el programa del Fondo Monetario. Eso sí, se requiere un verdadero acto de “patriotismo”, de los funcionarios del Estado y de los diputados tanto de la Asamblea Nacional como del Parlamento Centroamericano.”



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 3 -

Burro amarrado contra tigre hambriento. (Willy Rivas Ycaza)

“Si los nicaragüenses continuamos peleando entre nosotros y no nos ponemos de acuerdo aprobando el Presupuesto que la nación necesita, destruiremos a nuestro país, y en algún momento de nuestra historia hasta podríamos desaparecer como nación. Sólo sería cosa de tiempo.”

Investigar a militares implicados. (Freddy Potoy)

“Si los aludidos que aparecen en el informe de la OEA dicen ser inocentes, que lo demuestren en los Tribunales de Justicia, pero la PGR y la FGR, deben ir a fondo y exigir que se castigue a los culpables. Otra vez la justicia estará a prueba y veremos si la ley prevalece sobre el poder autoritario y abusivo del poder militar. Ojalá en este caso no existan negociaciones políticas y que a los jueces no les tiemble la mano para condenar a los criminales que traficaron con armas entre Nicaragua, Panamá y Colombia. “

El Nuevo Diario

¿Tienen credibilidad las autoridades económicas?. (Francisco Laínez)

“El debate económico y social no se ha abierto a la opinión pública de Nicaragua, y con gran comodidad las autoridades económicas nacionales sólo esperan instrucciones del exterior para continuar recibiendo algún flujo de dólares. Mientras no cambien esa actitud, y a la luz de factores externos que están golpeando a las economías latinoamericanas, atraso y pobreza, están dejando a Nicaragua sin futuro.”

Una agenda nacional. (Carlos Tünnermann Bernheim)

“Una Agenda Nacional es un imperativo de los tiempos y de las circunstancias que estamos viviendo. Es lo que el pueblo nicaragüense espera de su gobierno, de su clase política y de los más caracterizados representantes de la sociedad civil, para salir de la difícil situación en que nos encontramos y prepararnos para un ingreso decoroso en el Siglo XXI. A ese desafío sólo podremos hacerle frente mediante consensos nacionales, adoptados desde nuestra condición de nicaragüenses responsables con el futuro de nuestra nación. Los consensos deberán permitir la elaboración de «políticas de Estado», es decir políticas de gran aliento y largo alcance, que incluso trasciendan el ámbito temporal del presente gobierno y apunten hacia, al menos, las dos primeras décadas de este nuevo siglo “

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Veto presidencial en cuerda floja. (Pág. 3 A)

+Veto no cuenta ni siquiera con el respaldo asegurado de la bancada Azul y Blanco ni del FSLN.

+Arnoldistas piden “arreglo político”. (Pág. 3 A)

+El apoyo de la bancada arnoldista al veto parcial del Presupuesto del 2003 presentado ayer por el presidente Enrique Bolaños, será resuelto mediante un “arreglo político”, según reveló ayer Enrique Quiñónez, jefe de la bancada del Partido Liberal Constitucionalista.

+Argüello Poessy recuerda cuento del “coleccionista” de armas. (Pág. 4 A)

+Negligencia de autoridades fue inverosímil.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 4 -

+Caldera promete publicar informe. (Pág. 4 A)

+El canciller Norman Caldera, quien prometió dar a conocer el contenido del informe de la OEA “en corto plazo”, indicó que “cuando uno comete un error, ya sea por maldad o por descuido”, se tienen que tomar las acciones correctivas correspondientes.

+Nicaragua alegó impotencia para implementar el CIFTA. (Pág. 4 A)

+El Gobierno de Nicaragua ya se había auto declarado impotente para controlar el posible tráfico ilícito de armas, y lo hizo en mayo de 2002 ante la Organización de Estados Americanos (OEA).

+Policía se auto investigará. (Pág. 5 A)

+Según el fiscal Julio Centeno, solicitarán a oficiales de Policía y otros funcionarios vinculados a la venta de las armas se abstengan de conocer sobre la investigación.

+Investigación cubrirá al Ejército de Nicaragua, Policía Nacional y funcionarios vinculados a la venta de armas a Panamá.

+Diputados califican de manipulador a Solórzano. (Pág. 5 A)

+La marcha por un mayor presupuesto realizado por un poco mas de 500 trabajadores del Ministerio de Transporte e Infraestructura (MTI) terminó causando un fuerte reclamo de diputados de la Comisión Económica de la Asamblea Nacional al titular de esta entidad estatal, Pedro Solórzano.

+Monjarretz asegura que la Sejuve no cerrará. (Pág. 6 A)

+El titular de la Secretaría de la Juventud considera viable una fusión con el MECD.

+Polémica por alza en la canasta básica. (Pág. 6 A)

+Fideg dice que en menos de un año el alza ha sido de más de mil córdobas, pero el INEC habla de leve incremento.

+Policía tica desaloja a familias nicaragüenses. (Pág. 8 A)

+300 familias de inmigrantes nicaragüenses fueron desalojadas por la Policía de un asentamiento en Heredia.

+Incertidumbre petrolera. (Pág. 1 C)

+El año pasado los combustibles se encarecieron entre 39.7 y 79.5 por ciento, según registros oficiales.

+¡Calma!, hay reservas suficientes, asegura gerente de Esso y director de Hidrocarburos del INE.

La confianza: Péndulo económico 2003. (Pág. 10 C. Opinión Economica. Rómulo Sánchez Leytón)

“En Nicaragua no se puede postergar la reactivación económica. Tenemos lo necesario para tener éxito en la creación de bienestar. Sólo se debe querer. Tareas prioritarias e insoslayables continúan siendo, combatir la corrupción, empujar el crecimiento, crear empleo y disminuir la pobreza. Las élites deben aprender a vivir con austeridad de monjes. Confiemos en nuestras fuerzas y nuestras capacidades, no obstaculicemos avanzar.”

El Nuevo Diario

+Cuadro rayado en todas las comisiones. (Pág. 2)

+Después de ajustes de última hora y la firma de la correspondiente resolución, la Junta Directiva de la AN dio a conocer ayer ante el plenario la conformación de las 19 comisiones permanentes.

+Un comisionado terrateniente. (Pág. 4)

+Como un último intento por conservar su tierra, las hermanas Ana Paula Delgado y Blanca Julia Delgado denuncian ante END al comisionado Leandro Salomón Lara, al que acusan de querer comprar toda la tierra



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 5 -

de San José de Gracias, departamento de Carazo, de donde es originario.

+Colapsan beneficios laborales en MAGFOR. (Pág. 4)

- +Trabajadores reclaman enérgicamente al gobierno.
- +Recorte presupuestario los deja en angustias.
- +Salario pelón, bajo, y sin nada que compense.

+Bolaños se desgasta con los arnoldistas. (Pág. 11)

+ Jaime Morales Carazo advirtió ayer que el gobierno de Enrique Bolaños podría estar desgastándose en términos políticos y de imagen en conversaciones estériles con diferentes delegaciones de liberales que no tienen poder de decisión porque el caudillo sigue dando el «santo y seña» desde El Chile.

+Apoyo a Bolaños y dos penumbras. (Pág. 14)

- +Dudas sobre CENIS y respaldo sandinista en Asamblea.
- +Empresarios y diputados de la Azul y Blanco dan su respaldo incondicional.
- +Anastasio Somarriba, del COSEP, muestra cautela porque no le quedaron claras las implicaciones del veto.
- +La deuda en CENIS por quiebras bancarias, el tema del que no habló Bolaños, supera los 347 millones de dólares.

+«Infundado temor por radiactivos». (Pág. 15)

- + Insisten en esperar a experto para decidir traslado.
- +Algo es claro: es ilegal que estén en un vecindario.

+Liberales critican uso de símbolos del PLC. (Pág. C 9)

- +Por parte del reo Arnoldo Alemán.

+SOS por el Cocibolca. (Pág. C 10)

- +Alcaldes ribereños deciden luchar por salvar su masa de agua para todo el país.
- +Denuncian barbaridad del MARENA con granja de tilapias.
- +En Costa Rica, inversionistas ni se hubieran atrevido.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

Canal Extra Plus 37

Programa: **Usted Tiene la Palabra**

Presentador: Raúl Oviedo

Tema: Varios

- +Oviedo comentó, que así como se esta hablando de la reunificación del PLC se debería de hablar de la reunificación de la Familia nicaragüense.
- +Oviedo llamó a la ciudadanía a protestar por las irregularidades que esta cometiendo Unión Fenosa.

CDNN 23

Programa: **Revista Conversando**

Presentador: Dr. Dagoberto Uribe

Invitado: Dr. Róger Guevara Mena (Analista Político)

Tema: Informe de la OEA, Presupuesto, Otros.

- +Guevara opinó que se debe investigar sobre el informe que dio la OEA, en el caso de la venta de armas,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 6 -

pues Nicaragua no puede aparecer como cómplice de la matanza en Colombia, debido al trasiego de armas.

+Uribe y Guevara coincidieron en que sin un acuerdo con el FMI no habrá ayuda internacional para el país lo cual ocasionaría una catástrofe económica para Nicaragua.

Canal Extra Plus 37

Programa: **Hablemos de Negocios**

Presentador: Néstor Epinoza

Invitado: Dr. Jorge Martínez (Rotario)

Tema: Negocios que fomenta el club de rotarios para generar empleos.

+Martínez aseguró que con un pequeño capital y la tecnología necesaria Nicaragua podría convertirse en el distribuidor de alimentos de toda Centro América.

Canal 8

Programa: **Porque Nicaragua nos importa**

Presentador: Ariel Granera

Invitado: Dr. Róger Cerda (Economista) y Arq. Eduardo Chamorro C. (Analista Político)

Tema: Veto Parcial al Presupuesto.

+Cerda dijo que si los diputados rechazan el Veto Parcial dejaran al país como un paria a nivel internacional, pues nos guste o no Nicaragua tiene que caminar, aun por un buen tiempo, con la comunidad Internacional, agregó que si no hay un acuerdo con el FMI el país se hunde.

+Granera opinó que con este Veto el Presidente esta combinado el preservar los intereses de la Nación y a la vez hace una propuesta para mantener la intención de los diputados en el orden social.

+Cerda y Chamorro coincidieron en que si el Veto es rechazado los aumentos aprobados en el presupuesto no podrán cumplirse pues no habrá plata para pagarlos, el presupuesto se quedaría en papel sin embargo el Presidente esta proponiendo un presupuesto realista y a la vez un reto de conseguir una reforma tributaria que crezca en mas de un 1%.

+Finalizaron diciendo que el veto debe ser aprobado para que el país pueda salir adelante y el resto de poderes del estado deberían seguir el ejemplo del Ejecutivo y bajarse los salarios.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Maria Fernanda Flores (Ex Primera Dama) y Eliseo Núñez (Vocero del PLC).

Tema: Serenata para Arnoldo Alemán, Relaciones PLC con el Gobierno del Ing. Enrique Bolaños.

+Mora aseguró que varios funcionarios de gobierno van a ir a la serenata que le darán al Dr. Alemán por su cumpleaños y que el mismo Presidente asistió en ocasiones anteriores.

+Núñez dijo que Arnoldo Alemán durante su gobierno pudo mantener su programa económico porque tenía el apoyo de sus diputados pero el Ing. Bolaños ni siquiera eso ha podido hacer y que por andar detrás del PLC descuido su gobierno.

+Flores dijo que ha escuchado que hay intenciones del Ing. Bolaños para echarla presa, pero que ella no le



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 7 -

teme ni a sus amenazas ni a sus mensajeros.

+El vocero del PLC, Eliseo Núñez, dijo que es casi imposible hablar de una bancada del PLC oficialista, “yo creo que durante los cuatro años que vienen no se va a ver eso, podemos coincidir en algunos temas en la medida en que él (Presidente E. Bolaños) rectifique, aquí la verdad que la pelota esta en la cancha de Don Enrique Bolaños, nosotros no tenemos nueva era, no tenemos nueva mayoría y él es el que tiene nuevo presupuesto y nuevo veto, entonces que vaya a buscar, con todas sus novedades, como conseguir los votos para aprobar lo que él quiera, sin embargo si él tiene la humildad de dejar de poner un sobre cerrado sobre la mesa y comenzar a decir: “bueno que piensan ustedes alrededor de cómo el país debe enrumbarse”, nosotros podemos expresar nuestra opinión y talvez coincidamos en algunas cosas, esa es una de las virtudes que tiene la política, es una de las cosas a las que el PLC no se va a negar, lo que el PLC no va a hacer es arriesgar su capital político en apoyar un gobierno que a todas luces se mira rumbo a estrellarse, nosotros no nos podemos hacer responsables por los errores de otros y el gobierno ha sido claramente conservador y nosotros no tenemos porque asumir las responsabilidades de él, sin embargo te sabría decir que Don Enrique Bolaños no cuenta con que el tiempo marcha inexorablemente y que él se va a estrellar con sus cuatro años de gobierno, como meta máxima”.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Presupuesto

+Dijo que solo los bancos de Nicaragua deben al Estado 530 millones de córdobas cantidad suficiente para enfrentar el proyecto del Presupuesto.

+Indicó que las bancadas sandinistas, arnoldistas y bolañistas después de reunirse decidieron hacer el presupuesto porque es necesario hacer desaparecer todos los gastos burocráticos.

+Señaló que los arnoldistas no aprobaran el Veto del Ing. Enrique Bolaños para cambiar el presupuesto hasta que le den libre a Arnoldo Alemán y les regresen Radio La Poderosa.

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductor: Alcides Arias y Santiago Meneses

Tema: Varios

+Meneses dijo que este gobierno se ha caracterizado por su ineptitud e inoperancia y eso se nota con todo el problema que se ha originado alrededor del Presupuesto General de la República.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

Reacciones al Veto Parcial al Presupuesto General de la República.

+Eduardo Montealegre, titular de Hacienda, dijo que con el veto parcial al Presupuesto General de la República, se mantendrán los aumentos al sector salud, el ejercito, la Policía Nacional que se financiaran con la reforma tributaria integral y con la reducción en las secretarias departamentales de la presidencia,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 8 -

agregó que con este Veto parcial se cumple con los acuerdos del FMI.

+Anastasio Somarriba, Presidente del COSEP, dijo que el Veto Parcial era una decisión necesaria y fue una decisión pensando en el país.

+Para el economista Róger Cerda, dentro de las circunstancias políticas actuales esta es la mejor decisión, ya que salva los aumentos salariales y el pago del BCN, y busca otras partidas para hacer acomodos se garantizan los elementos claves del acuerdo con el FMI y el equilibrio macroeconómico del país.

+Mario Alonzo, Presidente del BCN, dijo que el Veto Parcial incluye la reversión de lo aprobado por la Asamblea Nacional para volver al presupuesto inicial, en función de los pagos de intereses al BCN, agregó que el BCN mantendrá su principio de pagar los intereses de la deuda y la deuda interna, en cumplimiento con sus obligaciones.

+El diputado Orlando Tardencilla, dijo que es importante que los legisladores tomen conciencia de que es necesario hacer reformas al Presupuesto General de la República pero en armonía con los logros de los sectores sociales, agregó que se deberá estudiar la exposición de motivos, también dijo que le sorprendió que el Presidente Enrique Bolaños dijera que es inconstitucional la aprobación del Presupuesto General de la República.

+Ricardo Zambrana de la Coordinadora Civil, dijo que en su discurso Don Enrique no se refirió al problema de fondo que es la deuda interna. Agregó que con esta decisión las alcaldías quedarán muy golpeadas y no ve porque instituciones del Gobierno tengan que ejecutar proyectos de alcaldías si estas son las verdaderas responsables de realizar dichos proyectos. También dijo que don Enrique cree que los fondos que entregará el FMI van a resolver el problema del desempleo y la producción y esto es dudoso porque todos estos fondos pasaran a manos de los acreedores internos del país.

+El Presidente de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, Jaime Cuadra, dijo respaldar el Veto Parcial que anunció el Presidente Enrique Bolaños, sobre el Presupuesto General de la República.

+Mario D'Franco dijo que los diputados van a encontrar un equilibrio para que el FMI no le quite su apoyo a Nicaragua.

+Alejandro Serrano Caldera, dijo que el Presidente Enrique Bolaños estará en un problema político si no logra que los diputados aprueben el Veto Parcial sobre el Presupuesto aunque dice que fue la mejor elección.

+El Diputado Jaime Morales C. Dijo que es solidario con el Presidente Enrique Bolaños sobre el Veto Parcial al Presupuesto aunque no comparte la decisión del Presidente. Agregó que conseguir los 47 votos para aprobar este veto será bastante difícil.

+El economista Néstor Avendaño dijo que cree que el Veto Parcial que ha lanzado el Presidente Enrique Bolaños no fue concensado con las diferentes bancadas y ha habido una negociación, Gobierno-FMI, a espaldas de la nación.

(TV. Noticias, Canal 2// Not. Independiente, Canal 8// Telediario 10, Canal 10//100% Noticias, 100% El Canal// Extravisión, ExtraPlus//Bolsa Visión, CDNN 23)

+El representante del BID, Eduardo Balcarcel, dijo que este organismo continuará haciendo los desembolsos a Nicaragua según estaba programada. **(TV. Noticias, Canal 2// Multinoticias, Canal 4)**

+El CSE comenzó a hacer efectiva la resolución de la CSJ que le devuelve la vida a más de 20 Partidos Políticos y comenzaron con la restitución de la Personería Jurídica del Partido Conservador. **(TV. Noticias, Canal 2)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:18

PAG - 9 -

+William Roíz (Presentador), dijo que en el Informe de la OEA se menciona a Franco Montealegre, Edwin Cordero A, René Herrera, entre otros, como responsables de irregularidades en la venta de armas a Panamá. **(Multinoticias, Canal 4)**

+Edwin Castro dijo que estaban reunidos estudiando y analizando, “simplemente estamos viendo la declaración del Presidente, mañana a las ocho de la mañana se reunirá la bancada sandinista y a las 9 daremos nuestra reacción oficial”. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Transportistas ya pusieron rótulos que indican el nuevo precio del pasaje C\$2.52, pero no han comenzado a cobrar. **(Telediario 10, Canal 10// Multinoticias, Canal 4)**

+Luis Brever, Representante del FMI en Nicaragua dijo que esta abierta la posibilidad de una futura negociación que flexibilice los actuales convenios con el Gobierno de Nicaragua. **(Telediario 10, Canal 10)**

+El Titular de Defensa José Adán Guerra dijo que a nivel de la Presidencia y este Ministerio se prepara la Ley de Armas que pretende ordenar el uso y trafico de armas dentro y fuera del país para evitar caer en manos del Crimen Organizado. **(Noticias 12, Canal 12)**